
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 1795.

Hannóver 24 de Octubre.

Este Electorado ha cumplido la condicion de no dar ya contingente al ejército del Imperio, y así ha mandado declararlo al Emperador. — Luego que la Corte de Saxonia mandó retirar el suyo despachó el General Clairfait un correo á Dresde quejándose de ello, y haciendo presente quanto podia perjudicar á los asuntos generales del Imperio la retirada imprevista de un cuerpo tan considerable de excelentes tropas. El Duque de Wurtemberg y el Margrave de Baden estaban para hacer cada uno la paz separada, y el Elector de Colonia pedia igualmente el retiro de las tropas que forman su contingente; pero las recientes victorias de los Imperiales podrán causar alguna mudanza en estas varias disposiciones.

Weilmunster 28 de Octubre.

Quando campó cerca de aquí el ejército Imperial se publicó, con cierta autenticidad, una carta escrita desde el mismo campamento sobre las operaciones del Feld-Mariscal Conde de Clairfait. Despues de un preámbulo en elogio de este General prosigue en estos términos sobre las causas de su anterior retirada: „Sabido es en el dia que despreciando el tratado de Basilea y violando el sistema de demarcacion ajustado entre el Rey de Prusia y los Franceses, atravesó el ejército de Jourdan el Rhin por un terreno que los mismos Franceses habian declarado neutral, y esto no obstante todas las seguridades que de lo contrario habian dado. La comunicacion que el ejército de Clairfait debia mantener con el del Alto-Rhin, cuyas operaciones estaba destinado á sostener, y la linea tan extensa que tenia que defender desde Cassel hasta Angerbach, eran muy expuestas, particularmente en quanto á su ala izquierda que carecia de punto de apoyo, y desde luego se vió precisada á retirarse. Con mucho trabajo, y superan-
do

do dificultades, consiguió Mr. Clairfait (recogiendo todos los destacamentos que pudo) formar detras del Lahn un cuerpo de 3000 hombres, los 2000 Austriacos. Vióse rodeado este reducido ejército por las divisiones de los enemigos, que en su marcha á Weilburgo y Wetzlar amenazaban al Alto-Mein. No quedaba pues otro partido que tomar que el de presentar ó aceptar una batalla en los llanos de Francfort, y allí fué en donde Mr. Clairfait queria esperar al ejército Frances sin embargo de su superioridad en el número; pero la inesperada rendicion de Manheim y el peligro de Heidelberg frustraron nuevamente sus proyectos, y se aumentaba mas y mas este embarazo al paso que Pichegrú amenazaba á la Suabia y Jourdan á Aschaffemburgo. Heidelberg, que era el gran repuesto de nuestros ejércitos, no se hallaba resguardada sino con débiles destacamentos, porque se habia contado con la proteccion de Manheim; si se perdian aquellos almacenes, la falta total de los objetos de primera necesidad suspendia todas las operaciones, obligaba á retirarse á nuestros ejércitos, y dexaba á Maguncia y Ehrenbreitstein sin mas defensa que sus propias fuerzas. Libre el paso por Heidelberg, Wiesloch y Weinheim, tenia Pichegrú entrada hácia nuestros repuestos de artilleria, y la posibilidad de que los enemigos se apoderasen de Heidelberg infundia las mayores inquietudes para lo sucesivo. En consecuencia de todo esto era preciso y urgente marchar al socorro del General Quosdanovich, que mandaba á orillas del Neckar, y sacar de peligro á Heidelberg. Tales fueron las razones que movieron al General Clairfait á pasar el Mein, y á no dexar por entónces sino un cuerpo apostado cerca de Aschaffemburgo para observar los movimientos de Jourdan. — Después de llegar el Feld-Mariscal á Darmstadt marchó inmediatamente hácia Weinheim para disponer las operaciones que habia proyectado, conservando á Heidelberg que era el punto de que dependia su éxito, y aunque fuese arriesgando para ello una batalla: pues estaba resuelto en tal caso á acometer á Pichegrú por las dos orillas del Neckar. Concluida esta empresa era su ánimo volver á pasar el Mein; pero mediante la victoria del General Quosdanovich cerca de Heppenheim, no fueron ya precisas las disposiciones de Mr. Clairfait, y tuvo medios y tiempo de reunir con sus tropas las numerosas partidas con que habia reforzado á Heidelberg. Sin embargo, concluidos estos movimientos, se volvió á emprender y executar el primer plan de repasar el Mein y

pre-

presentar batalla á Jourdan, cuyo ejército hubiera sido aniquilado si hubiese diferido dos dias la pronta retirada á que le obligaban de un modo urgente nuestras evoluciones; y esta retirada á que se viéron forzados los Franceses es principalmente ventajosa porque quēdaron libres Maguncia y Ehrenbreitstein. Si se comparan nuestras marchas con las retiradas de los enemigos se podrá hacer juicio de quan sabias y profundas han sido nuestras maniobras. No deseando hacer víctimas, sino adquirir una gloria duradera salvando todas las gentes que infaliblemente hubieran sacrificado los enemigos á no haber el General Clairfait conseguido este triunfo, hallará este General su apología en los brillantes progresos del ejército que manda, en el buen logro que han tenido sus disposiciones, y en las ventajas que de ellas sacará el Imperio Germánico.”

Heidelberg 22 de Octubre.

Acabamos de saber algunas circunstancias sobre la victoria que los Imperiales ganaron á los Franceses el dia 18 cerca de Manheim. — En la noche del 17 se puso en marcha el ejército del General Wurmser, y repartido en 3 columnas se adelantó sin bagages contra los enemigos, y se apoderó de parte de uno de sus campamentos en el que hizo 500 prisioneros. Yendo á caballo durante una niebla el General Audinot fué hecho prisionero con su escolta por una patrulla de Húsares Austriacos. Por parte de los Imperiales padeciéron mucho los Regimientos de Húsares-Sículo sy de caballos ligeros del Emperador. A causa de la misma densa niebla hubo la desgracia de que en lo vivo de la accion se hiciesen fuego unas á otras algunas tropas Austriacas, cuya total pérdida en muertos y heridos consistió en 25 Oficiales y de 500 á 600 soldados; hállase entre los heridos el Príncipe de Schwarzenberg. En el primer ímpetu del ataque se habia esperado tomar por asalto á Manheim, y para este efecto se habian aprontado escalas, faginas &c.; pero no pudo executarse. Han arruinado los Imperiales el puente del Rhin cerca de Manheim, cortando de este modo por allí la comunicacion á los Franceses. Estos se habian adelantado algo desde el 18, y volviéron á ocupar las barracas que tenian cerca de Manheim; pero los Austriacos los desalojaron de allí segunda vez, y quemaron las barracas.

Se ha conducido á esta ciudad el General Lamperti con varios Oficiales y muchos heridos, todos prisioneros.

Maguncia 23 de Octubre.

Se regula la pérdida de los Franceses en la acción del 18 en 1500 hombres incluidos 600 prisioneros.

Se ha publicado la siguiente relación de oficio sobre las primeras operaciones del ejército de Clairfait.

„Después de haber juntado todos los destacamentos del Neckar pasó el ejército el Mein el 10 de Octubre, y llegó el 11 á Bergen, arrollando hasta mas allá del Nidda los puestos avanzados del enemigo, que campaba por las alturas de Hochst en Königstein. Nuestra vanguardia marchaba por la orilla izquierda de aquel río, y amenazaba con sus evoluciones al ala izquierda del ejército Frances. Los caminos casi impracticables retardaban la llegada de la artillería, y atrasaban el día de la batalla, que estaba señalada para el 14. El General Jourdan mandó el 12 hacer un ataque contra nuestro puesto de Nidda, y lo executó y repitió con ímpetu; pero rechazado siempre, se retiró aquella misma noche á las montañas de Königstein habiendo padecido una pérdida de 1500 hombres causada en parte por nuestras baterías de ultra-Mein; nuestra vanguardia persiguió á Jourdan por Homburgo, Esch, Huhnerkirch y Wisbaden; la guarnición de Maguncia hizo una salida siguiendo el curso del Rhin hasta Efeld y Wisbaden; cogió almacenes, pontones, muchos prisioneros, cañones de artillería, y bagages. El General Nauendorff atravesó el Mein por frente de Hoscht en barcos y á nado, y se dió tal prisa que aun cogió en las cercanías de Hochheim algunos cañones, 16 cañones de artillería y 300 prisioneros. Aquel día campó el cuerpo de reserva en Homburgo, el General Haddick en Usingen, y el General Kray en Ober-Ursel después de dexar guarnecido á Königstein, que los enemigos habian evacuado. El día siguiente marchó el ejército á Wertheim, el cuerpo de reserva á Usingen y el General Haddick á Weilmunster. Halló el General Kray á Esch muy guarnecido de tropas enemigas, y desde luego se dispuso á atacarlas. No obstante la superioridad de los contrarios, y su obstinada defensa, consiguiéron nuestras tropas apoderarse de aquel puesto importante al cabo de varias tentativas, y los enemigos fuéron rechazados con 600 hombres de pérdida hasta mas allá de Ober-Selters, en donde sentó su campo el General Kray.—El día 15 marchó el ejército á Weilmunster, el cuerpo de reserva á Runokel; y el General Haddick atravesó el Lanh por Weilburgo para apostarse en Mehrenberg;

no tardó en entrar en acción con los enemigos, que ocupaban la línea de Staffel cerca de Limburgo en Diefenbach: y aunque no consiguió una gran ventaja, aceleró la retirada de Jourdan. El General Kray atacó á los Franceses en Kirberg sobre las alturas de Zollhaus, y los arrojó hasta las orillas del Lahn. El General Staader proseguia todos los dias su marcha por la márgen del Rhin y hácia Nassau. El General Erbach sentó su campamento en Grosgerau para observar el Rhin hasta el Neckar; y al paso que la vanguardia sostenida por el cuerpo de reserva apresura la retirada de Jourdan, se propone el ejército adelantarse mas contra los enemigos.”

Francfort 26 de Octubre.

Es cada dia mas activa la guerra en los campos de Mannheim; habiendo los Imperiales arrojado algunos obuses contra la plaza resultó en la noche del 19 al 20 un incendio que tomó mucho cuerpo; los Austriacos se lisonjean que no tardarán en hacerse dueños de aquella ciudad, y amenazan darla asalto en caso que no se entregue quanto ántes á discrecion. Ya les ha llegado su artillería gruesa para batirla; pero se sabe tambien que los Franceses juntan muchas tropas á la otra banda, y hacen grandes preparativos para la mas tenaz resistencia.

Segun una relacion de oficio recibida aquí perdiéron los Franceses 600 hombres quando el General Kray los desalojó de la situacion que habian tomado cerca de Esch, y otros 1500 en el ataque que dió el General Jourdan el dia 12 en las orillas del Nidda.

El dia 16 y el 17 llegaron órdenes de los varios cuerpos Austriacos para que se apronten aquí quantos caballos y carros sea posible, y se envíen hácia el Lahn á fin de recoger la artillería, las municiones, fusiles y sables que dexan los Franceses en su retirada, no ménos en los campos que en los almacenes y caminos.

Haya 6 de Noviembre.

Desde que llegó el Príncipe de Orange á la Corte de Berlin de vuelta de Brúnswick, y desde la correspondencia que se echó de ver entre la Corte de Prusia y la Regencia de Hannover, finalmente desde algunos nombramientos que se hicieron en este país de sugetos para ciertas comisiones particulares, parece se ha suscitado aquí alguna inquietud sobre los proyectos que puedan formarse contra el actual Gobierno de esta República, mayormente sabiéndose que el cuerpo de ejército Hannoveriano, léjos de se-

pararse como se habia dicho se ha aumentado con gran número de militares que dexáron el servicio de Holanda y de Prusia. Tambien contribuyen á estos rezelos los reveses que acaban de padecer á orillas del Rhin los exércitos de Francia, que parece alejan la época de la paz, tan necesaria para el sosiego de Europa. — En la Junta de los Representantes interinos de Holanda se dió cuenta el dia 28 de varios antecedentes sobre el riesgo en que puede hallarse la patria, y se acordó dirigir á la asamblea de SS. AA. PP. varias proposiciones encaminadas á que en el término de mes y medio á mas tardar se arme y se ponga en el estado conveniente toda la linea de defensa de esta República desde Doesburgo hasta Delfzyl, usando para ello de todos los medios extraordinarios que se juzguen precisos: que asimismo se presente dentro de 8 dias un plan general para armar y arreglar los cuerpos de milicias urbanas en todas las Provincias Unidas; finalmente que se formen brigadas con los Regimientos Alemanes que aun subsisten al sueldo de la República, y se ponga en el mejor orden nuestro exército.

Amsterdam 9 de Noviembre.

Se han recibido por Lóndres noticias del Cabo de Buena Esperanza: contienen ,, que el navío Columbia acababa de llegar á Inglaterra, habiendo salido del Cabo de Buena Esperanza el 8 de Julio, á donde fué desde Amsterdam con pliegos para aquel y demas establecimientos Holandeses: noticioso de ello el Almirante Elphinstone mandó registrarlo, y habiéndole encontrado sus papeles, sacó copia de ellos, y despues devolvió el original para que lo entregase al Gobernador. Por esta nave han llegado cartas del 7 de Julio con aviso de que los Holandeses abandonáron la bahía de Symod; nuestros marineros saqueáron los jardines y habitaciones, por lo qual tuvo el Comandante Ingles que castigar á muchos. Una de dichas cartas dice: ,, Nos hallamos anclados al pié de un castillo Holandes, y tememos por momentos nos cañonée: están resueltos á defenderse, y se dice tienen 180 hombres de tropas y que esperan aumentarlas. Tambien nosotros esperamos quanto ántes refuerzos de Santa Elena; y no dudamos que con este socorro y el de los marineros haremos un feliz desembarco contra esta posesion Holandesa.”

Strasburgo 26 de Octubre.

Despues de la sangrienta accion acaecida el 18 de este mes delante de Manheim, hicieron el dia 20 los Franceses un ataque al

otro

otro lado del Neckar, contra los Imperiales, quienes intentaban establecer atrincheraamientos en la altura de Sandbukel; dióse el ataque por la artillería de á caballo, sostenida por la infantería y por un Regimiento de carabineros: los Austriacos tuvieron que abandonar las obras que habian empezado, y replegarse á la espalda. Ya lo habian executado así anteriormente en otros puntos, apostándose en las aldeas inmediatas á Neckarau, Feudenheim y Kufferthal; en donde estaban todavía, el dia 20, bien que sus puestos avanzados se adelantaban mucho, y apenas distaban un quarto de legua de las obras exteriores de Mannheim: trabajaban en sus atrincheraamientos á la otra parte del Neckar, y lo propio hacian los Franceses al lado de acá.—El quartel general del ejército del Rhin y Mosela se hallaba en Spira.

Añaden á esto otros avisos mas recientes que las tropas Francesas han vuelto á rechazar á los enemigos causándoles grandísima pérdida, aunque se defendieron desesperadamente: que duró la accion 9 horas en las quales padecieron los Austriacos el fuego de las murallas de Mannheim: que habiéndose al fin retirado, volvieron los Franceses á recobrar todos los puestos de que los habian echado los Alemanes; finalmente que sobresalieron mucho los carabineros en esta accion, de la qual es de observar que no se expresa la fecha.

Ginebra 3 de Noviembre.

Apénas puso fin á sus tareas la Convencion, y se separaron sus individuos, se reunieron en la misma sala los Diputados nuevos y los reelectos: empezaron su trabajo nombrando por las listas de substitutos los vocales que se necesitaban para completar la nueva Legislatura. Todos estaban con el nuevo traje de ceremonia. Se procedió á sortear entre los casados y viudos, mayores de 40 años, los 250 que debian componer el Consejo de los Ancianos, el qual celebrará sus juntas en la misma sala en la que las tenia la Convencion. Los demas Diputados compondrán el Consejo llamado de los Quinientos, y por ahora se congregarán en la otra sala del mismo Palacio en que tuvieron sus sesiones las tres primeras Asambleas de la nacion. Aquel dia y el siguiente se ocuparon los nuevos Representantes en estos y otros arreglos propios de las circunstancias; y el 28 á la una y media se convocó cada Consejo separadamente, y se procedió desde luego á la eleccion de Presidente y Secretarios de uno y otro. Al dia siguiente se nombraron otros oficiales, y á proposicion de Baudin decretó el
Con-

Consejo de los Ancianos que se formase un tomo de las leyes constitucionales, de las que incluyen reglamentos &c. para que cada vocal pueda traerlo fácilmente consigo.— El primer Presidente de este Consejo es Lareveillere-Lepaux, y el del Consejo de los Quinientos Daunou.

El miembro de la antigua Convencion mas visible que no ha logrado ser reelecto es Freron.

El indulto concedido en la última junta de la Convencion á propuesta de Baudin previene que se suprimen y anulan los actos de acusacion, los procedimientos, causas y juicios relativos á qualesquiera acontecimientos de la revolucion, y que se pongan inmediatamente en libertad las personas que estuviesen presas con este motivo. Se exceptuan los sentenciados en rebeldía por los sucesos del 12 y 13 Vendimiario, los que se opongan al establecimiento de la Constitucion, los Sacerdotes desterrados y emigrados que hayan vuelto ó que volvieren á entrar en Francia, los individuos de los Cuerpos conocidos con los nombres de compañía de Jesus, del Sol &c.: y se prohíbe dar nombres ó apodos de partidos, ó relativos á los sucesos de la revolucion.

El Decreto sobre la abolicion de pena de muerte substituye á este castigo el de 25 años de prision, hasta que resuelva otra cosa el Cuerpo Legislativo.

Turin 1º de Noviembre.

Escriben del quartel general de Casteldelfino que una partida de 60 Franceses intentó el 26 de Octubre sorprehender la guardia del Costizzo, y fuéron rechazados, sobresaliendo mucho en dicha accion el Caballero Rubini, Capitan agregado á la plana mayor de aquel ejército, que dió nuevas pruebas de inteligencia, zelo y valor. Tuvimos en dicho lance un soldado levemente herido.

Ferrol 28 de Noviembre.

Antes de ayer por la tarde se botó felizmente al mar en este astillero, á beneficio de la marea del plenilunio, el navío de S. M. nombrado Neptuno, alias S. Francisco Xavier, de porte de 84 cañones; siguiéndose en la construccion y carenas de otros de mayor é igual clase con toda actividad.

Madrid 8 de Diciembre.

El Rey se ha servido nombrar para la Abadía de Santa Marta de Tera, Dignidad de la Catedral de Astorga, á D. Roque Angel de Yebra, Cura de la Parroquia del lugar de Carracedo y sus anexos en aquella Diócesis: para el Priorato primera Dignidad de

de la de Tortosa á D. Miguel Olivan: para una Canongía de la Santa Iglesia Primada de Toledo á D. Joseph Ximenez, Cura de la Parroquia de S. Andres de aquella ciudad: para otra Canongía de la Catedral de Córdoba á D. Juan de Santa Cruz y Pedra-xas, Predicador de S. M., y Canónigo Magistral de la de Cádiz: para otra de la de Leon á D. Fernando Gil de la Cuesta, Gobernador, Provisor y Vicario general que ha sido del Arzobispado de Valencia: para la Canongía Magistral de la de Málaga á D. Diego Benitez Chacon, actual Catedrático de Prima de Teología de la Universidad de Osuna, y Rector que fué del Colegio de ella: para una Media-Racion de la Metropolitana de Sevilla á D. Gregorio Alcayde: para un Beneficio llamado Doma-simple de la Parroquia de Castellon de Ampurias, en el Obispado de Gerona, á D. Pedro Guerver; y ha concedido S. M. una pensión de 400 ducados sobre la Abadía de Ripoll al Presbítero Capuchino Buenaventura Benet.

El Rey se ha servido admitir la dimision hecha por el Príncipe de Castelfranco del empleo de Virey y Capitan general del Reyno de Navarra, y ha venido S. M. en nombrar para él al Teniente General de sus Reales Exércitos D. Joachín de Fonsdeviela, Gobernador de la plaza de Cádiz.

Asimismo se ha dignado nombrar para el Corregimiento de letras de la ciudad de Baeza á D. Ramon Navarro Pingarron, que servia el de la villa de Tarazona de la Mancha: para la vara de Alcalde mayor de la villa de Miranda de Ebro, vacante por promocion de D. Valentin Melendo Gomez á la de S. Clemente, á D. Joseph María de Aguirre en atencion á sus servicios: para la de la villa de la Isla de Leon, vacante por jubilacion de Don Pedro Agustin de Mendieta, á D. Juan Antonio de Aldama, Corregidor actual de las de Iniesta y Villanueva de la Xara; y para esta resulta á D. Ignacio de Guseme.

Deseando el Rey que se aumenten los conocimientos de Botánica en beneficio de la humanidad, resolvió en el año pasado de 1787 que pasasen á sus dominios de ámbas Américas é islas Filipinas diferentes expediciones compuestas de individuos de acreditada inteligencia, dotados con los sueldos correspondientes. En la de Nueva España fué de Botánico D. Juan del Castillo, natural de la ciudad de Jaca, Reyno de Aragon, de cuya inteligencia se tenian las mas seguras pruebas por la correspondencia seguida con la Junta del Jardin Botánico de Madrid, como Di-

rector que era 15 años habia de la botica del Hospital Real de la isla de Puerto-Rico. Este profesor desempeñaba su comision con el mayor esmero ; pero habiendo enfermado gravemente ántes de concluirla , otorgó testamento en México en 25 de Julio de 93 ante el Escribano Real Francisco Calapiz , y al dia siguiente falleció. En una de las cláusulas dixo , que en muestra de su gratitud y reconocimiento al Rey nuestro Señor , que tan generosamente le habia dotado y mantenido en dicha expedicion , deseó por el bien público de que se imprimiera la Flora Mexicana , obra útil á toda la nacion , para contribuir á ella con dinero ya que no lo podia hacer como hasta entónces con su persona , trabajo é industria , era su voluntad que de sus bienes se depositasen en aquellas Reales caxas (como se executó) 40 pesos para ayuda de costa de la impresion de la referida obra , sin que por ningun motivo se pudiesen invertir en otro destino ; pero que no verificándose la impresion dentro de 6 años despues de acabada la expedicion , se apliquen para dotar y fundar un Real pósito de granos en la expresada ciudad de Jaca para socorro de los vecinos labradores de ella , y que su gobierno sea conforme á Reales instrucciones , y corra á cargo del Rev. Obispo , del Gobernador y Cabildo Secular , quienes reclamen dicha cantidad , no verificándose su primer destino.

El Exc. Sr. D. Domingo de Yriarte, Caballero pensionado de la Real y distinguida Orden de Carlos III, Ministro honorario del Consejo de Estado, y anteriormente del de Guerra, Ministro plenipotenciario y Enviado extraordinario del Rey nuestro Señor cerca del Rey y República de Polonia, y ya electo Embaxador de S. M. á la República Francesa, regresando enfermo de Basilea á España á convalecer de su dolencia, se agravó en la ciudad de Gerona, donde acogido, asistido y auxiliado personalmente con singular esmero por el Ilmo. Sr. Obispo de aquella Diócesis Don Tomas de Lorenzana, que usó la generosa atencion de alojarle en la casa Episcopal, falleció en los brazos del mismo Prelado el 22 de Noviembre próximo pasado, á los 48 años, 8 meses y 16 dias de edad, con general sentimiento. No ménos en los enunciados destinos, que en el de Oficial de la primera Secretaría de Estado y del Despacho, como en los de Secretario de Embaxada y Encargado de Negocios que sucesiva y alternativamente obtuvo en las Cortes de Viena y de Paris durante larga residencia, y en circunstancias bien críticas y delicadas, acreditó el mayor

zelo, talento, actividad y acierto; terminando su carrera política y el plazo de sus dias despues de haber firmado felizmente en Basilea á 22 de Julio del corriente año de 1795, en calidad de Plenipotenciario del Rey nuestro Señor, nombrado y autorizado por S. M. para el intento, los Artículos preliminares del Tratado de paz entre esta Corona y la República Francesa, con puntual arreglo á las superiores instrucciones que se le comunicaron, y á las soberanas intenciones y Real voluntad de nuestro augusto Monarca.

A Doña Maria de Soto, de la ciudad de Panamá, pertenecen 50 pesos fuertes que la legó en su última disposicion Doña Manuela Ximenez: y no habiendo contestado á los varios avisos que se le han dirigido, se hace saber á la misma ó á sus herederos ocurran con documento bastante á percibir dicha cantidad de D. Alexo Roxo Tamariz, en Madrid, calle de la Concepcion, núm. 2. = El mismo sugeto tiene en depósito otra cantidad correspondiente á Joseph Viyes, natural de Cataluña, que pasó de Madrid á América años há: y no sabiéndose su paradero, se da este aviso para que él ó sus herederos acudan á percibir su haber.

D. Miguel Heranz remitió á Pamplona por el correo en 24 de Setiembre dos Vales Reales, el uno de 600 pesos, de 15 de Marzo, núm. 374,681, y el otro de 150 pesos, de la misma creacion, núm. 267,350, dirigidos á D. Conrado Miseretz, Capitan caxero del Regimiento Suizo de Schwaller; estaban endosados a favor de D. Antonio Reyes por el Tesorero de ejército de Cataluña D. Pedro Joseph de Azanza, y por el referido Reyes á favor del Capitan Miseretz con firma en blanco de este; y habiéndose perdido, se suplica á quien sepa de ellos lo comuniqué al mismo Habilitado del Regimiento D. Miguel Heranz en Madrid, ó en Barcelona al referido D. Conrado Miseretz.

Los subscriptores á la Coleccion de estampas que representan los principales sucesos de la Historia Sagrada, acomodadas para qualquiera de las tres nuevas ediciones de la traduccion de la Sagrada Biblia, acudirán á recoger las ocho del quinto quaderno, y anticipar 20 rs. por las del sexto en 8.º, ó 28 por las de folio. Los asuntos de las del quinto son: 33.ª explica Joseph los sueños de Pharaon, Rey de Egypto: 34.ª los hermanos de Joseph son detenidos á pretexto de haberse hallado en el sacco de Benjamin la copa que Joseph mandó esconder en él: 35.ª dase á conocer Joseph á sus hermanos y los abraza, señaladamente á Benjamin: 36.ª bendice Jacob á los hijos de Joseph prefiriendo á Ephraim sin embargo de ser Manases el primogénito. Del Exodo: 37.ª sacan al niño Moyses del rio por orden de la hija de Pharaon: 38.ª libra Moyses á la madianita Sephora y sus seis hermanas del insulto de unos pastores que las impedian dar de beber á sus ganados: 39.ª ve Moyses una zarza que ardia sin quemarse; oye y reconoce á Dios en ella, y postrado cubre sus ojos; y 40.ª la vara de Aaron convertida en culebra devora las que para remedar el prodigio hicieron aparecer los Magos de Egypto. Las

han grabado Brandi, Alegre, Marti, Vazquez, Albuernue y Rico, esmerándose en su desempeño. Se abre subscripcion á los mismos precios á las ocho estampas del quaderno sexto, pero no se admite sino de los que hayan subscripto ó subscriban á los cinco anteriores. Se subscribe en la Librería de Baylo, calle de las Carretas.

Pruebas del Sentimiento, por el Sr. de Arnaud, traducidas del frances: tomo 1.º Se hallará en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en Barcelona en el Despacho del Diario. El Abate Don Juan Andres dice que las novelas de Arnaud gozan universal aplauso, y son alabadas de quantos se glorian de corazón sensible y ánimo honesto, y alaba el justo zelo de aquel escritor de inspirar á sus lectores una sana moral, é infundir en sus corazones el amor á la virtud. Tal es el objeto de estas novelas, que forman quince tomitos, y se irán dando al público sin dilacion. En la traduccion se ha suprimido ó modificado alguna otra frase que pudiera tal vez ofender á los oidos delicados, aunque en realidad no sea mas que efecto de la imaginacion acalorada en la composicion.

Homiliario, ó Coleccion de homilias de los Santos Padres y Doctores de la Iglesia sobre los Evangelios que se cantan en las principales festividades y tiempos del año, recopiladas por el Dr. Alcuino, y traducidas del latin por el Bachiller Juan de Molina: tomo 2.º, que comprehende las homilias para todos los dias de la Quaresma. Se hallara con el 1.º en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real. Los Santos Padres que escribiéron y predicaron estas homilias son: S. Gregorio Papa, San Gerónimo, S. Agustin, S. Ambrosio, S. Juan Chrisostomo, S. Leon Papa, S. Fulgencio, Origenes, el V. Beda, Maximo, Obispo de Cartago, y Herico, Doctor antiguo.

Institucion Eclesiástica del SS. P. Benédicto XIV sobre santificar el Adviento, traducida por D. Joachin Móles, Presbítero. Se hallará con las otras que hasta ahora han salido en la Imprenta y Librería de Blancos, calle de las Carretas, núm. 2º.

Tomo 5.º del Apéndice á las Lecciones prácticas de agricultura y economía que da un padre á su hijo para que sea un bien labrador en qualquiera pais: este tomo es correspondiente á la agricultura de las viñas; y como no entró en el plan de subscripcion, ni en el prospecto de la obra que se dió al público en el año de 1792, no se ha remitido á las capitales donde se subscribió á ella; pero se hallará venal, suelto ó con los quatro anteriores, en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; de Quiroga, calle de la Concepcion; y de Frances en la de las Carretas.

Estampa de Sta. Catalina de Sena, en pliego de marca mayor, dedicada á la Reyna nuestra Señora, y grabada por D. Manuel Salvador Carmona, Grabador de Cámara de S. M. Se hallará á 10 rs. en la Portería de Religiosas Dominicas de la advocacion de dicha Santa.

Targetas finas de varios gustos e iluminadas á modo de vitelas. Véndense á precios cómodos en la Librería de Guillén, carrera de S. Gerónimo.